
包括外部監査 措 置 状 況 報 告 書

（地方自治法第252条の38第6項に基づくもの）

対　　　象 小中学校における教育に関する事業について 結果欄の記載方法

監査実施年度 令和元年度 ○、△、×のいずれかを記入

提　出　日(最新提出日) 令和3年3月31日 ○：措　　置　　済　　措置を講じた（実施中含む）もの

監査委員公表日 令和3年5月26日 △：検　　討　　中　　検討中のもの

×：未実施決定済　 措置を講じないことを決定したもの

第３ 監査の結果及び意見

7 イングリッシュ・キャンプ in GIFU

指摘及び意見 措置状況（令和２年度末） 結果欄 部 課 内線等 本編頁

【意見11】
低所得家庭への参加費免除を検討することが望まし
い。

令和２年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、本事業は
中止とした。また令和３年度も同様に中止としている。令和４年度以
降の本事業の開催の有無も含めて、令和２年度から検討をしている
ところである。

△ 教育委員会 学校指導課 6368 38

【意見12】
市は、英語圏についてはアメリカ・シンシナティシ
ティ(昭和62年提携) ・カナダ・サンダーベイシティ
(平成19年提携)と姉妹都市を提携している。より多
くの生徒に学びのチャンスを設けることは教育者の
使命であるため、早急に派遣事業を開始することが
望ましい。

新型コロナウイルス感染症の影響により、高齢者であるスーパーシ
ニアや休校中の大学生ボランティアを応募して、小中学校に派遣
することは中止とした。

今後は、令和２年度に児童生徒一人一台導入されたタブレット端末
と、友好校・姉妹校提携という既存のインフラ等を有効活用しなが
ら、各小中学校で異文化交流を推進していく。

〇 教育委員会
教育政策課

政策係
6310 38

15 生徒指導サポーター

指摘及び意見 措置状況（令和２年度末） 結果欄 部 課 内線等 本編頁

【意見20】
　市が人材を確保して、各学校の人材確保の負担を
軽減し、必要な学校には確実に派遣を行える体制を
整えることが望ましい。

人材リストを作成して随時対象者の確認ができる体制を整える等、
円滑に人材を確保できるような体制となっている。

○ 教育委員会 学校指導課 6367 52

27 教員免許更新制度におけるサポート体制

指摘及び意見 措置状況（令和２年度末） 結果欄 部 課 内線等 本編頁

【意見40】
　免許状更新状況の調査対象者については、抽出を
各校に任せているが、集計表にあらかじめ教員等の
情報を記載し、各学校等へ調査依頼すれば、各校が
効率的に回答できるようになると考えられるため、
検討されたい。

免許更新対象者については各校より報告があり、その都度教育委
員会で確認をしている。しかし、郡市間での職員の転出入が多い岐
阜市においては、免許状更新にかかる職員情報の管理が難しい面
があるため、現状としては困難である。

× 教育委員会 学校指導課 6360 88

32 私費会計

指摘及び意見 措置状況（令和２年度末） 結果欄 部 課 内線等 本編頁

【指摘7】
　給食費会計については、学校における調整等の業
務負担や不正や誤りまたは遅延を防ぐために、市に
おいて新たな運用方法を検討するとともに体制を整
えるべきである。

公会計化に伴う諸課題について、先行自治体の事例調査や関係
部局との協議等を行うなど、調査・研究を行っている。

△ 教育委員会 学校保健課 6325 107

34 学校給食

指摘及び意見 措置状況（令和２年度末） 結果欄 部 課 内線等 本編頁

【意見47】
　公会計化導入について検討する体制を整備してい
くことが望まれる。

公会計化に伴う諸課題について、先行自治体の事例調査や関係
部局との協議等を行うなど、調査・研究を行っている。

△ 教育委員会 学校保健課 6325 121

令和2年度末時点の措置状況　（既に措置済みのものも含む）

措置済 検討中 未実施決定済 合計

59 4 5 68



包括外部監査 措 置 状 況 報 告 書

（地方自治法第252条の38第6項に基づくもの）

対　　　象 小中学校における教育に関する事業について 結果欄の記載方法

監査実施年度 令和元年度 ○、△、×のいずれかを記入

提　出　日(最新提出日) 令和3年3月31日 ○：措　　置　　済　　措置を講じた（実施中含む）もの

監査委員公表日 令和3年5月26日 △：検　　討　　中　　検討中のもの

×：未実施決定済　 措置を講じないことを決定したもの

令和2年度末時点の措置状況　（既に措置済みのものも含む）

措置済 検討中 未実施決定済 合計

59 4 5 68

38 契約事務

指摘及び意見 措置状況（令和２年度末） 結果欄 部 課 内線等 本編頁

【意見56】
　小学校校舎と体育館が一体での工事として発注し
ており、入札結果を確認すると、１社のみによる応
札となり、落札率も99.95％とほぼ100％に近い金額
での落札となっていた。経済性の観点からは、広く
入札者を募り、競争性を発揮することが望ましかっ
たと考えられる。

今後の契約については、経済性の観点も踏まえ、競争性を発揮さ
せるため、広く入札者を募ることができる方法を検討する。

△ 教育委員会 教育施設課 6313 151


